

Antrag der CDU-Fraktion der Stadt Wolgast

Wolgast, den 23.11.2025

Betreff: Einführung des Namenszusatzes „Rungestadt“ für die Stadt Wolgast

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Verwaltung,
sehr geehrte Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter,

die CDU-Fraktion der Stadt Wolgast bittet, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Stadtvertretung zu setzen und diesen dort zu thematisieren:

Beschlussvorschlag

Die Stadtvertretung beschließt:

Der Bürgermeister wird beauftragt

1. zu prüfen, ob die Stadt Wolgast künftig den Namenszusatz „**Rungestadt**“ führen darf.
2. die Kosten einer kurzfristigen Umsetzung mit einem verwaltungsseitig vorgeschlagenen Umfang zur Freigabe der Stadtvertretung bereitzustellen.

Dies beinhaltet mindestens

- Die Anpassung der Ortseingangsschilder
- Die Ergänzung der Homepage der Stadt Wolgast
- Die Verwendung des Namenszusatzes bei Marketingmaßnahmen außerhalb des Stadtgebietes

Die Verwaltung wird gebeten, die hierfür erforderlichen rechtlichen, gestalterischen und finanziellen Schritte darzustellen und einen Umsetzungsvorschlag vorzubereiten.

Begründung

Die Stadt Wolgast blickt unter anderem auf eine reiche kulturelle Geschichte zurück. Vor dem Hintergrund des sich nähernden 250. Geburtstages des bedeutenden Malers Philipp Otto Runge und der bereits in Diskussionsrunden thematisierten Festlichkeiten, bietet sich eine angemessene und langfristig sichtbare Würdigung seiner Werke und seiner Bedeutung für unsere Stadt an. Ein offizieller Namenszusatz würde nicht nur Runge ehren, sondern

gleichzeitig die kulturelle Identität Wolgasts stärken und die Wahrnehmung der Stadt nach außen positiv beeinflussen.

Andere Städte in Mecklenburg-Vorpommern haben bereits erfolgreich vergleichbare Namenszusätze etabliert, etwa **Anklam als „Lilienthalstadt“** oder **Stavenhagen als „Reuterstadt“**. Diese Beispiele zeigen, dass ein klarer historischer oder kultureller Bezug in Form eines Namenszusatzes zur Profilierung einer Stadt beitragen und sowohl für Einwohnerinnen und Einwohner als auch für Gäste identitätsstiftend wirken kann.

Mit der Einführung des Namenszusatzes „**Rungestadt**“ Wolgast würde die Stadt kurzfristig ein sichtbares Zeichen setzen – sowohl zur Ehrung eines ihrer bedeutendsten Söhne als auch zur kulturellen Weiterentwicklung der eigenen Marke, unabhängig von den Aktivitäten der aktuellen Planungsansätze zum Rungegeburtstag.

Mit freundlichen Grüßen

i. A. Ralf Paus
die **CDU-Fraktion der Stadt Wolgast**